

11. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	20.11.2023	Raum:	GU102 / online
Beginn:	17:25 Uhr	Ende:	19:30 Uhr
Sitzungsleitung:	Michel Harms	Protokollführung:	Paul Bulitta

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	4
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	4
2 Anträge	5
2.1 Finanzantrag Glühweinwanderung - Max	5
2.2 Finanzantrag Zuckerwattestand - Max	5
3 Organisatorisches	6
3.1 Bericht Bufak - William/Richard	6
3.2 Liste der GO Anträge - Paul	6
4 Referate	6
4.1 Sprecher*in	6
Bericht zur Prüfungsbelastung	6
Wie findet ihr die Idee mit dem Vorschlagsmodus?	6
4.2 Finanzen	6
4.3 Kasse	6
4.4 Verwaltung	6
4.5 Hochschulpolitik	7
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	7

Leitfaden ÖA	7
Wer kümmert sich um die Chat Regeln für die Community?	7
4.7 Veranstaltungen	7
Weihnachtsmarkt	7
Glühweinwanderung	7
Neujahrsparty Eichamt	7
Studentische Seminare	8
Weihnachtssitzung	8
Unternehmen zu Gast	8
“Liste aller Listen” - Ersti Fahrt - Michel H.	8
4.8 Mentoring	9
4.9 Wahlvorstand	9
Festlegung der Größe des FSR WW	9
5 Gremien	9
5.1 StuRa	9
Bericht aus der letzten StuRa Sitzung - Amelie	9
HTWK 2iCal Kalender Support - Michel H.	10
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	10
5.3 Prüfungsausschuss Wing	10
5.4 Berufungskommission	10
5.5 StuKo BWB	10
Wahl neuer Mitglieder	10
5.6 StuKo BWM	11
5.7 StuKo IMB	11
5.8 StuKo GMM	11
Neue Vertreter*innen	11
5.9 StuKo Wing	11
Studiengangskonferenz vom 10.11	11
5.10 Fakultätsrat	12
6 Sonstiges	12
6.1 Whatsappgruppe	12
7 Anlage	13
7.1 Liste der GO Anträge	13
7.2 Vorlagen für Wahl und Meinungsbild	13
Meinungsbild	13
Wahl	13

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 05 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Stimmberechtigte Mitglieder:

	Name	Vorname	Anwesend	Abwesend
1	Ruge	Nils		X
2	Krause	William	X	
3	Michel	Harms	X	
4	van Uehm	Johannes		X
5	Bulitta	Paul	X	
6	Hausdorf	Max	X	
7	Schicktanz	Clara	X	
8	Tietz	Amelie	X	
9	Linke	Emily		X

Weitere Anwesende:

	Name	Vorname
10	Niklas	Giulia
11	Wodarczak	Wanda
12	Uhlig	Paul
13	Böhland	Julia
14	Heugel	Marcel
15	Forster	Amelie
16	Schmidt	Alex

17	Rüger	Lydia
18	Uhlig	Daniel
19	Sperling	Jannik
20	Hoffmann	Richard
21	Rübe	Anne

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 05 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- Vorziehen von TOP 5.1 StuRa auf Punkt 3.1
 - Amelie F. hat leider nicht so viel Zeit, aber es gibt viel zu besprechen

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 08.11.2023 wird in vorliegender Form mit 05 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 12. Sitzung des FSR WW findet am 06.12.2023, um 14:00 Uhr in der ZU006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

Diskussion über Terminvorschläge:

04.12. um 17 Uhr

05.12 um 17 Uhr

06.12 um 14 Uhr

Bitte jetzt in die Anwesenheitsliste für die nächste Sitzung eintragen:

 Anwesenheitsliste_Sitzungen

GO-Antrag auf Verschiebung des TOP ans Sitzungsende

- angenommen

Anschließende Abstimmung im Chat ergibt: Die nächste Sitzung findet am 06.12. um 14 Uhr statt.

2 Anträge

2.1 Finanzantrag Glühweinwanderung - Max

Wir planen für die studentische Vernetzung eine Glühweinwanderung gemeinsam mit dem FSR ING. Dafür wollen wir zwei Auffüllstationen anbieten, bei denen man Glühwein und -punsch zu günstigen Preisen erhält - eine davon betreuen wir. Die voraussichtlichen Gesamtkosten belaufen sich auf ~230€, Kostenkalkulation siehe unten:

✚ Kostenkalkulation Stand Nieperbau

Sollten Restbestände übrig bleiben, haben wir mehr für die Weihnachtssitzung :)

Amelie T. tritt der Sitzung bei um 17:38

Antragstext: Der FSR WW möge beschließen, Getränke für die Glühweinwanderung in Höhe von bis zu 232€ zu kaufen. Diese 232€ kommen aus dem Topf 102 Veranstaltungen.

Ergebnis: 6/0/0

→ angenommen

2.2 Finanzantrag Zuckerwattestand - Max

Unser Beitrag für den HTWK-Wintermarkt (Weihnachtsmarkt) soll ein Zuckerwattestand sein. Dafür brauchen wir neben dem Material für die Zuckerwatte auch eine Maschine, welche wir über Kleinanzeigen ausleihen wollen. Der finanzielle Impact ist mit ~93€ ziemlich gering, die Kosten sind hier aber trotzdem nochmal genauer aufgeführt:

✚ Kostenkalkulation Zuckerwattestand

Antragstext: Der FSR WW möge beschließen, Material für den Wintermarkt in Höhe von bis zu 92,50€ zu kaufen. Diese 92,50€ kommen aus dem Topf 102 Veranstaltungen.

Ergebnis: 6/0/0

→ angenommen

Vorziehen von TOP 5.1 StuRa auf Punkt 3.1

3 Organisatorisches

3.1 Bericht Bufak - William/Richard

- Sehr viel Spaß, ganz viele tolle Leute, gut süffig
- einiges aus Workshops mitgenommen, siehe: [Workshops DaFuK](#)
- Nächste Bufak in Dortmund nächstes Jahr (9.5. - 12.5) → da werden wir rechtzeitig auch nochmal die Infos an alle geben

3.2 Liste der GO Anträge - Paul

- ab jetzt befindet sich ganz unten im Protokoll eine Anlage mit den GO Anträgen zum nachlesen und zum Festhalten der Reihenfolge der Abarbeitung
- Der StuRa hat GO Anträge auf den Stimmungskarten hinten drauf
- GO Anträge ohne Gegenrede unten noch vermerken

4 Referate

4.1 Sprecher*in

Bericht zur Prüfungsbelastung

- Es wäre gut, wenn alle StuKo Vertreterinnen die zwei Seiten, die ihren Studiengang betreffen, lesen und kommentieren: Entspricht das aus dem Datensatz gezogene Resumé auch eurer Einschätzung? Oder liegen die Problemstellen woanders/ existieren in anderem Maße?
- Kontakt über Bufak nutzen: Gibt es woanders derartige Berichte und daraus eventuell Vergleichszahlen/Vergleichs Einschätzungen?
- Damit dieser Bericht fundierter ist und die Realität besser widerspiegelt als die reinen Zahlen

Wie findet ihr die Idee mit dem Vorschlagsmodus?

- Sprecher versuchen das nochmal besser zu machen
- in Zukunft einfach Name hinter eigenen TOP schreiben

4.2 Finanzen

- nichts neues

4.3 Kasse

- nicht anwesend

4.4 Verwaltung

- nichts neues

4.5 Hochschulpolitik

- nichts neues

4.6 Öffentlichkeitsarbeit

Leitfaden ÖA

- Nils und Max, ist in Arbeit, aber leider noch nicht fertig :/

Wer kümmert sich um die Chat Regeln für die Community?

- Noch nichts konkretes (Zeitprobleme)
- Hätte jemand Bock das zu übernehmen? → Wanda ist Hauptverantwortliche, Vorschlag wird an Sprecher geschickt

4.7 Veranstaltungen

Weihnachtsmarkt

- Heißt Weihnachtsmarkt und nicht mehr Wintermarkt → die Hochschule möchte dafür noch eine Begründung liefern, ist aber noch ausstehend
- Findet am 6.12. statt, genaue Uhrzeit steht aber noch nicht fest
- Wir machen einen Zuckerwattestand → wurde Materialbedarf bereits gemeldet?
- Zeiten stehen leider noch nicht genau fest
- Amelie T. und Daniel kümmern sich um den Stand und könnten das auch zu zweit wuppen, aber wer helfen möchte ist gern gesehen
- Menschen, die bei Bedarf auch an anderen Ständen an dem Tag helfen können: Max, Wanda, Giulia, Alex, Clara, Lydia, Jannik, Marcel, Anne,

Glühweinwanderung

- Mal wieder super spontan mit ING
- Morgen ab 19 Uhr am Wienerbau
- Wanderung über Campus (Zusebau!) mit Auffüllstation zum Fockeberg
- Live Standort kommt in die Community
- Finn, Anne und Max betreuen unsere Station
 - Glühwein aufwärmen ab ca. 18.30 Uhr
- Wer Bock auf mitwandern hat, einfach 19 Uhr am Wienerbau sein (Glühwein /-punsch kostet nur 2€ pro Liter und es gibt gratis Spekulatius!!)
- danach IfZ oder Stuk

Neujahrsparty Eichamt

- Eichamt macht erst am 12.01. wieder auf, Terminvorschlag für uns: 19.01., das ist aber ein Freitag

- Wir fragen für den 17.01. (Mittwoch) an, wollen selbst Barpersonal stellen
- Wenn das nicht klappt, machen wir die Feier am 19.01. in Kooperation mit einem anderen FSR (vielleicht mal nicht ING)

Studentische Seminare

- Gersti war sehr happy, wir machen das jetzt jährlich
 - Präsentation wurde in die Community geschickt, Ref. Veranstaltungen lädt das noch auf Opal hoch
 - in Zukunft am besten schon im Vorfeld zum Workshop die Slides auf Opal hochladen
- Hundt ist angefragt für ein Seminar zum Thema Kapitalanlage
- Vorschlag: Seminar zum Gutachten Stil → Eigentliches Ziel sind aber Alltagsbezogene Themen

Weihnachtssitzung

- Uni Leipzig hat nur am 13.12. Zeit, fragt heute nach Interesse und Teilnehmerzahl
 - Wie viel dürfen von UL maximal kommen?
 - erstmal nicht begrenzt, aber gern vorab eine Rückmeldung, wie viele kommen, damit wir besser planen können (alle sind herzlich willkommen <3)
 - Laut Whatsapp Zusage können 5 Leute von der UL
- unsere Mitglieder bevorzugen deutlich den 20.12.
- Bitte die Abstimmung in WhatsApp durchführen zwecks Datum und Anzahl Teilnehmer !!!
 - es sind noch nicht alle in der WhatsApp Gruppe, die Umfrage muss nochmal gemacht werden, wenn alle drin sind
 - Abfrage in der Sitzung bestätigt den 20.12.
- Damit steht der Termin: **Mittwoch, der 20.12. um 17 Uhr**
- Aufgaben sind verteilt, Programm steht

Unternehmen zu Gast

- Vielen Dank nochmal von Prof. Müller für die Hilfe
- Besucherrekord von 82 Leuten bei UzG WW
- Buffet war echt gut

“Liste aller Listen” - Ersti Fahrt - Michel H.

- Wollen wir für kommende Veranstaltungen die überarbeitete “Liste aller Listen” nutzen?
- ggf. erweitern und verallgemeinern und als Vorlage nutzen?
- Doppelt sich teilweise mit dem Trello Board, aber für folgende FSR Perioden besser nachvollziehbar, oder? → im Sinne des Wissensmanagement definitiv von Vorteil
- Trello ist für die interne Planung des Teams Veranstaltungen → aus dem, was man dort informal einträgt, kann man das Template dieser Liste aller Listen füllen (das braucht es ja ohnehin, weil man immer eine Kalkulation, Helfer*innenliste etc. erstellen muss für den gesamten FSR und so wird die Arbeit erleichtert, weil man schon eine Vorlage hat und nichts vergisst)

4.8 Mentoring

- nichts neues

4.9 Wahlvorstand

Festlegung der Größe des FSR WW

- Wer lässt sich nicht mehr aufstellen von den jetzigen Stimmberechtigten?
 - Johannes, Michel, Nils, Max, William, Amelie T.
- Wer ist nach dem kommenden Sommersemester ganz aus der HTWK raus?
 - Johannes, Michel, Nils, Max, William
- Wer von den jetzigen Mitgliedern würde zur Wahl kandidieren?
 - Paul, Finn, Clara, Sachse, Wanda, Giulia, Daniel, Jannik, Lydia
- Wir sollten bei 9 Plätzen bleiben
 - falls wir die nicht voll kriegen, setzt sich der FSR aus so vielen Leuten zusammen, wie gewählt wurden; mehr passiert nicht

Wiederaufnahme des TOPs 4.9 um 19:13 Uhr

- die Posten Sprecher*innen, Finanzer*in und Kasse können nur von stimmberechtigten Mitgliedern übernommen werden
- Sachse möchte Finanzer werden
- Paul würde auch nochmal Sprecher machen, freut sich aber über jemand zweites :)
- macht euch Gedanken, ob ihr euch vorstellen könntet, einen dieser Posten zu übernehmen
- wenn ihr mehr darüber wissen wollt, sprecht gern Paul, Michel, Clara und Johannes an, die machen das momentan

5 Gremien

5.1 StuRa

Bericht aus der letzten StuRa Sitzung - Amelie F.

- Emma tritt als Sprecherin zurück
- Konflikt im StuRa: Michel M. erklärt zur Sitzung am 01.11., dass er ALLE unsere Ordnungen überarbeiten will, legt diese Überarbeitungen vor, quasi in der Erwartungshaltung, dass diese beschlossen werden sollen
- Plenumsmitglieder fühlen sich übergangen
- Antragstellung auf Handlungsstopp/Diskussion über die Ausarbeitung der Ordnungen mit den StuRa-Mitglieder
- Michel stellt als Reaktion darauf (Konflikt bahnte sich aber schon länger an) einen Antrag auf Vertrauen
- sollte ihm das nicht ausgesprochen werden, würde er zurücktreten

- dann würde auch Lucas als Financer zurücktreten
- lange, sehr anstrengende Diskussion
- Michel M. zieht seinen Antrag zurück
- Was machen wir jetzt? → die FSR Sprecher besprechen sich noch einmal persönlich mit Amelie F.

HTWK 2iCal Kalender Support - Michel H.

- Tool kommt **nicht** offiziell von der HTWK und der Datenbank-Server verursacht Kosten im Jahr von 80€ die bisher wohl über Spenden bezahlt werden [Quelle](#)
- Ist es möglich, dass der StuRa die Kosten einfach übernimmt?
- Ansonsten vllt. bei kommenden Veranstaltungen eine Spendenbox aufstellen? → Spendensammeln schwierig
- Alles über 80€ spendet der (ehemalige?) Studi sogar, daher finde ich könnte man das ruhig mehr unterstützen

5.2 Prüfungsausschuss WiWi

- nichts neues

5.3 Prüfungsausschuss Wing

- nichts neues

5.4 Berufungskommission

- nichts neues

5.5 StuKo BWB

Wahl neuer Mitglieder

- *Giulia* stellt sich zur Wahl auf.
 - GO Antrag auf offene Wahl.
 - ohne Gegenrede angenommen
 - Wahlergebnis: 6/0/0 → gewählt
 - Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für die Kandidatin.
- *Giulia* nimmt die Wahl an.

GO-Antrag auf Wiederaufnahme des TOP 4.9
ohne Gegenrede angenommen

5.6 StuKo BWM

- in einem Modul im 3. Semester wurde ein Lehrbeauftragter eingesetzt, da der Modulverantwortliche krankheitsbedingt länger ausfällt
- der Lehrbeauftragte war mit der Prüfungsordnung wenig bis gar nicht vertraut und hat mehrere Falschaussagen getätigt:
 - es wurde angedeutet, dass Anwesenheit in die Bewertung einfließt
 - es wurde eine nicht kompensierbare Teilprüfungsleistung vorgestellt, welche so in der PO nicht vorgesehen und deshalb nicht gestattet ist
 - Kommilitonen wurde mitgeteilt, dass sie aufgrund ihrer Abwesenheit von der Prüfungsleistung ausgeschlossen werden
- das Thema wurde dann nacheinander an den FSR, das Prüfungsamt, den Prüfungsausschussvorsitzenden, den Studiendekan und den Dekan herangetragen → alle haben die Vermutungen der Studierenden unterstützt, dass dies in der Form nicht in Ordnung ist
- der Studiendekan und Dekan haben heute gemeinsam das Gespräch mit dem Lehrbeauftragten gesucht und ihm das freundlich erklärt
- der Lehrbeauftragte wirkte in der darauffolgenden Vorlesung direkt deutlich kompromissbereiter
- es sollte an den Dekan herangetragen werden, dass Lehrbeauftragte eine bessere Einführung brauchen und nicht einfach so ins kalte Wasser geschmissen werden dürfen - das ist weder für die Studis noch die Lehrbeauftragten schön → nehmen die Sprecher mit ins Dekangespräch
- bei den Wings scheint es einen ähnlichen Fall mit einer Vorlesung zu geben, die von KPMG gehalten wird - auch hier kommt immer wieder die Aussage, sie würden sich mit dem Prüfungsrecht nicht auskennen und wissen überhaupt nicht, was erlaubt ist und was nicht

5.7 StuKo IMB

- nichts neues aber unterbesetzt
- Nils mal fragen ob er etwas erreichen konnte

5.8 StuKo GMM

Neue Vertreter*innen

- Peter hat die Wahl per Mail angenommen und der Studiendekan ist informiert.

5.9 StuKo Wing

Studiengangskonferenz vom 10.11.

- sehr interessant, alle 4 Jahre
- Sehr positive Änderungen bei den Mastern konnte erwirkt werden bezüglich der Wahlpflicht-Modulwahl
- im Allgemeinen war es ein Bericht und eine Diskussion über Entwicklungen in den WING Studiengängen und Pläne für die Zukunft für diese

5.10 Fakultätsrat

- Termin für nächste Sitzung ist am 31.01.2024
- WhatsApp Community ansprechen? Prof. Gerstenberg hatte mir privat auf Whatsapp geschrieben, um Werbung für "Unternehmen zu Gast" zu machen. Dem Besucherrekord nach zu urteilen auch effektiv gewesen
- Michel H. würde das gerne offen mit der Fakultät kommunizieren, dass wir gerne für Themen, die **alle** an der Fakultät betreffen, Werbung machen können
- Michel H. erstellt Leitfaden der in der nächsten Sitzung besprochen wird und stellt diesen vor dem Fakultätsrat vor

6 **Sonstiges**

6.1 Whatsappgruppe

- Wer noch nicht drin ist, gebt Bescheid :)

Schließung der Sitzung um 19:30 Uhr



gez. Sprecher*in
Michel Harms



gez. Sprecher*in
Paul Bulitta